

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

## Farmacia de Santo Domingo

**Aqua de Colonia.**—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. —Líquido, six onzas: 1'50 pesetas.

**Fajas ventrals:** para el estómago y estrellado, de las mejores, recomendadas por los médicos.

**Delantales de goma.**—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

**Irrigadores de 2 litros,** doble cánula y bomba de goma, 3'50 pesetas.

**Emulsión de aceite del hígado de bacalao,** con hipofosfito de calcio y glicerofosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44 Badajoz.

## Crónica

A nadie le debe extrañar que los reyes, sobre todo en ciertos países, lleguen a figurarse que lo són por derecho divino y que propendan al poder personal.

Los hombres que les rodean, casi nunca les dicen la verdad en cuanto a las necesidades de los pueblos: procuran adivinar hasta sus menores caprichos, para satisfacerlos inmediatamente; y hasta la prensa, que debiera ser reflejo de la opinión, miente a veces de una manera que asombra.

Nosotros nos explicariamos que algunos periódicos incurriesen en inexactitudes y dieran a las cosas pequeñas las proporciones más exageradas, si lo que escriben se hubiera de leer únicamente en puntas distintos de aquellos en que se publican; pero tal explicación no podemos hacerla, cuando las hojas de papel donde se falta a la verdad descaradamente, han de ser conocidas en las localidades donde casi todas las personas que en aquellas viven, presenciaron los sucesos que se relatan.

Y todavía se puede disculpar algún tanto que el periódico que sea partidario de aquellos a quienes ensalza, se excusa un poco al manejar el botafuero; pero lo que asombra, lo que no puede verse con paciencia, es que los diarios que no se encuentran en aquel caso, que no son defensores de un régimen que tenga siquiera un matiz liberal, echen las campanas a vuelo, y creyendo que las gentes comulgan con ruedas de molino, pretendan convertir cuatro vivas, interesados tal vez, en grandes ovaciones.

Lo ocurrido aquí en los días 25 y 26, todo lo hemos visto, tanto lo que sucedió en la estación del ferrocarril, como en el trayecto desde la misma hasta la catedral: aquí nadie ignora tampoco lo que pasó en el teatro, donde determinados elementos trataron, sin duda, de borrar la impresión, no agradable ciertamente, que hubiera podido dejar en el ánimo del Rey la tibieza que algunas horas antes revelaran los defensores de

la monarquía; pero no se olvide que a la obra del teatro no se asociaron las clases populares.

No ha sido únicamente un periódico que no es partidario del actual estado de cosas, el que tocara el bombo de una manera escandalosa. También se ha despachado a su gusto el amigo Peris Mencheta en los telegramas dirigidos desde esta capital al *Noticiero Sevill* no y de los cuales cortamos, para muestra, los siguientes párrafos:

«Desde que el tren real entró en agujas, el público no cesó de aplaudir y vitorear al Monarca y cuando éste descendió del coche, resonó una ovación delirante y estruendosa.»

«El tránsito del Rey por las calles que desde la estación conducen a la Basílica, ha sido un verdadero pasco triunfal.»

«Pocas veces dan las masas populares tan espontáneas, unánimes y expresivas muestras de su entusiasmo.»

«Ni por un instante dejaron de oírse los atronadores vivas al Rey.»

«Pase que al marejar el incensario se abulten un poco las cosas, pero no tanto, no tanto...»

## Menudencias

Leo en un periódico de Madrid:

«Hace pocos días pedía un cura limosna en la Carrera de San Jerónimo y apenas nadie se la daba.»

Desde que vinieron los frailes, muchos curas se encuentran en el caso de ese. Y, sin embargo, no se atreven con ellos.

«Si tendremos los impíos que tomar la defensa de los curas contra los frailes?»

«No tendrá nada de extraño, a juzgar por la cobardía que muestran los curas para defender las santas habichuelas, contra las acometidas de sus congéneres de cerquillo y capucha.»

«Cuando yo digo que el peor enemigo del cura es el fraile!»

¡Ah, qué sorpresa tan extraordinaria.

El obispo de Palma invitó al rey de Inglaterra, a que se sentara en un antiquísimo sillón.

—Gracias, mi no estar cansado; le dijo el rey de Inglaterra.

—No importa; siéntese ahí. Vuestra Magestad británica.

—¡Vaya un capricho! Bueno, ¡ya me sentel!

—Pues bien; en ese sillón se han sentado el emperador Carlos V y doña Isabel II.

—No sé lo que diría el rey Eduardo; pero supongo yo que por lo menos pensaría:

—¡Hombre, para decirme eso, no había necesidad de que yo me sentara!

Ni veo tampoco que eso signifique una gran distinción.

En el Escorial existe el sillón donde se sentaba Felipe II, y la mar de gente se ha sentado en él.

«Yo no me sentaría... por si tiene chinches.»

## LOS INDIOS EMERILLONES

Las tribus indias de América, se prestan a estudios antropológicos y etnográficos. Los Emerillones afectan indiscutiblemente las condiciones fisiológicas de los demás indios, discrepando de ellos únicamente las costumbres. Entre los Galibis, las mujeres se oprimen la pantorrilla por arriba y por abajo, para que el centro aparezca más abultado; y entre los indios, que son objeto de estas líneas, los hombres solo llevan cintas de algodón en las piernas, en las muñecas, y en la parte superior de los brazos. Las ligaduras de los brazos, obedecen a la necesidad de reforzar las membranas de sus músculos cuando tiran con el arco. Este tiene un metro setenta y cinco centímetros de longitud, y su sección es cóncavoconvexa. Lo fabrican con el corazón de la madera de lebre, de la cual hacen gran uso los ebanistas de Cayena.

El manjar predilecto de los Emerillones, es la carne de jaguar; pero cuando viajan, se limitan a llevar raíces de yuca que exprimen y cuecen en una vasija de barro.

Les son del todo desconocidos los afectos.

Las inmediaciones de su campamento ofrecen serios peligros, porque de trecho en trecho hay puentes de madera dura que a manera de caballos de frisa, sirven para interceptar el paso.

Las flechas que emplean, tienen un metro veinticinco centímetros de longitud, adaptándose a una fusta de bambú, tallado en forma de lanza.

Se ha notado que los indios de la Guayana no muestran la menor oposición a que los europeos estudien los astros, porque no consideran éstos como divinidades.

A pesar del contacto que esa raza tiene con los pueblos civilizados, es evidente que sus individuos no saldrán de su estado salvaje; y como profesan una afición desmedida al aguardiente, es muy posible que tanto los Emerillones como los Ayampis y los Galibis desaparezcan pronto del concierto humano.

JOSÉ DEL SOLA.



**DESCONFIA MUJERES BONITAS**

Desconfiad de la encanta ora pero peligrosa Primavera. Vosotras sois débiles, todos vuestros órganos están debilitados. Vuestra sangre está cargada de impurezas y vuestros riñones debilitados no pueden eliminar debidamente las impurezas de la sangre. Es necesario que salgan estas impurezas. Saldrán eliminadas por la piel y vuestro bonito cutis será deteriorado, echado a perder por las erupciones, granos y diviesos.

No tendréis apetito y os faltarán las fuerzas, no coméis y es menester tomar un suplemento de alimentación. Las funciones intestinales se han debilitadas

y el resultado será el estreñimiento que os da la migraña y este tinte amarillo ó color terroso que es afeoso. Vuestras digestiones son difíciles y dolorosas y después de haber comido sentís una imperiosa necesidad de dormir; vuestras digestiones son incompletas y sus residuos envenenados envenenarán más todavía vuestra sangre y la impura. No es purgueis; la purga debilita y estais ya demasiado débiles. Dad un latigaz a vuestro mal, tomad un tónico.

Las píldoras Pink son el más poderoso tónico. Dan sangre, y vosotras tenéis muy poca. Purifican la sangre y la poca sangre que vosotras tenéis es impura. Tonicifican el sistema nervioso, y vuestros nervios, que habeis debilitado por las comidas, las reuniones, los bailes y fiestas, ó por el trabajo, tienen gran necesidad de un tónico.

Las píldoras Pink estimularán todos vuestros órganos y podrán hacer entonces todo el trabajo que deben hacer y el equilibrio será al fin restablecido. Recuperareis vuestra belleza. Si no os cuidais pronto, pagareis cara vuestra negligencia. En lugar de aprovechar de la bella estación, y gozar, os vereis obligadas a quedaros en casa a padecer y a aburrir.

Las píldoras Pink, que tienen una acción muy poderosa sobre la sangre y sobre los nervios, curan la anemia, la clorosis, la debilidad general, el dolor de estómago, la migraña y las irregularidades menstruales en la mujer. Son soberanas contra la neurastenia, la debilidad nerviosa, las neuralgias y la ciática. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja y de veintiuna pesetas las seis cajas.

Local y Regional

## DESDE JEREZ

**Cuartillas desordenadas**

Con un día espléndido, hizo su presentación el batallón de cazadores infantiles de Jerez. Como si la naturaleza hubiese querido también solemnizar la fiesta de los pequeños, en la tarde del domingo vistió sus mejores galas de luz y de sol. Desde muy temprano empezaron a circular carruajes llenos de gente. Personas de todas las clases sociales afuian a la plaza de toros. Estaba ésta adornada con multitud de galardetes con los colores nacionales. Imposible enumerar las distinguidas señoras y las bellísimas señoritas que ocupaban los palcos. Todo el Jerez elegante quiso demostrar su admiración a los soldados y a la Junta directiva que ha conseguido llevar a cabo la empuñada obra. Los tendidos llenos casi totalmente, presentaban un vistoso conjunto de colores vivos y de rostros placenteros.

Padres llenos de júbilo al ver á sus hijos vistiendo el rojo pantalón y más satisfechos con las estrellas y galones que ostentan, que si las hubieran ganado en el campo de batalla. En fin, un derroche de alegría, de sol y de entusiasmo.

Salieron por fin al ruedo, precedidos del teniente coronel, y permitámonos ustedes un paréntesis para dar la enhorabuena á la afortunada familia del simpático Cecilio Valverde Oano, que con tanto honor y tan legítimo triunfo ganó el primer puesto. No menos digno de alabanza es el pequeño obrero Ignacio Morón Badajoz que consiguió el grado de comandante mediante un poderoso esfuerzo de la voluntad, empleando en el estudio de la táctica el corto rato que la obligación de ganar un jornal le dejaba libre. Los capitanes Antón, Valverde, Sequedo y Gálvez, así como Vila, subayudante del generalísimo, son niños de gran porvenir, si continúan con la emulación que han demostrado en estos primeros ensayos de gloria. Quisiera ocuparme minuciosamente de toda la brillante oficialidad; pero el paréntesis va resultando largo y temo dar exageradas proporciones á esta reseña; por eso me limitaré á felicitarlos por su saber, por su marcialidad y por estar en el pleno dominio de esas ilusiones que, solo se disfrutan con los pocos años, pero que tienen tal poder, que á veces, como sucede ahora, reflejan en los que ya pasaron de esa edad tan venturosa.

Ejecutaron los noveles soldados varias maniobras y evoluciones militares y caprichosas de «carroussel», con gran desenvoltura y precisión, que prueban tanto la aplicación y constancia de los niños y sus profesores de instrucción, como la pericia y dotes de mando del competente Silvestre, director y principal factor de la fiesta. Sus trabajos intelectuales, con este motivo, han sido una gallarda muestra de inteligencia, de patriotismo y de ternura. Mucho senti que la distancia no me dejase oír con precisión el discurso que, en el acto de entregar la bandera, pronunció el Teniente coronel. Pude apreciar, sin embargo, que fué una hermosa manifestación de amor hacia la enseña bendita de la patria, una exhortación ferviente á los pequeños militares, para que la honren, siendo buenos ciudadanos, é impu sándolos para que sigan emulándose en el trabajo y en estudio: terminó con un triple viva á España, á Jerez y al Batallón Infantil que fué contestado con entusiasmo indescriptible, una estruendosa ovación con la que el público premió el mérito del discurso, é interrumpió el espectáculo durante algunos minutos.

Tremolaba la bandera, sostenida por los robustos brazos del bizarro teniente Bosch, quien la paseó entre el Batallón, saludando á todos los individuos con la misma veneración y seriedad que hubieran hecho hombres penetrados de la importancia del acto. Más bien que un simulacro, parecía una realidad que nos emocionó á todos.

Rifóse una bonita marina, encerrada en elegante marco de caña dorada, obra del sub-ayudante Vila, que revela muy buenas aptitudes para la pintura: felicitamos al joven artista por su generosa cooperación, así como al señor. Montañón que reloj de bolsillo, con el mismo objeto. Los fondos obtenidos en las dos rifas, así como lo recaudado por entrada al espectáculo, se destina á uniformar la tercera compañía. El ejercicio más práctico, fué sin duda alguna el suculento cuanto exquisito rancho servido á la tropa, consistente en pan, salchichón y vino que saborearon algunos con la sorpresa de lo desconocido, todos con el buen apetito de los pocos años.

Estaban encargados de distribuir el sabroso bocaco, el teniente coronel, el comandante, los capitanes Anton y Sequedo y el teniente Giles. Al verlos despojados de sus fusiles en artísticos pabellones colocados, creíamos estar en un verdadero campamento.

La banda tocó muy bien varias piezas, apreciándose los adelantos obtenidos bajo la dirección de señor Chacón, que indudablemente es un buen músico.

Dispensadme, interesantes soldados, si por la precipitación con que he tomado estas notas, incurro en algo que implique injusticia hacia vosotros y tened la seguridad de que mi mayor consideración la merece el batallón infantil de cazadores de Jerez.

UN ESPECTADOR,

Jerez 23.4.905.

Como saben nuestros lectores, marchó el Rey anteanoche á Ciudad-Real; pero todavía sigue habiéndose de cosas relacionadas con la estancia de D. Alfonso en Badajoz.

El cambio de ruta al dirigirse el rey á la revista militar, el del trayecto que recorrió al dirigirse á la Granja Agrícola y el haber ido anteanoche á la estación por distintos callos de las que lo hicieron casi todos los carruajes, han dado motivo á diferentes suposiciones. Hasta se dice que todo ello fué debido á noticias que aquí se recibieron de haber desaparecido de Lisboa dos anarquistas, abrigándose por eso el temor de que hubieran venido á esta ciudad.

Cada cual se expresa en el sentido que mejor le parece.

¡Ah! También se habla mucho del cambio que antes de venir el Rey se hizo de la cama colocada primeramente en su dormitorio; y no falta quien se figure que semejante cambio puede ser causa de resoluciones que afecten á determinadas individualidades. La especie nos parece absurda; pero lo cierto es que se habla de ella y no poco.

Tendría que ver, lectores, que á una cosa tan insignificante, se le quisiera conceder tanta importancia.

Dice el Nuevo Diario que por persona que le merece, entero crédito, sabe que tanto al Rey como al ministro de la Guerra y Capitan General de la región, ha complacido en extremo el excelente estado en que han visto se encuentran las fuerzas que guarnecen esta plaza, y que han podido apreciar en los actos realizados estos días, y especialmente en la revista de anteayer.

Y luego añade el colega: "Como seguramente ha de repercutir esta satisfacción del Soberano de una manera oficial, réstanos solamente felicitar á los generales Molina y Macón, así como á los jefes y oficiales de los cuerpos, por los justos elogios que se han hecho de los que componen esta guarnición." Unimos nuestra felicitación á la del colega, por estimarlas merecidas, dados los motivos que indica.

La Unión Comercial.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE BADAJOZ

Anuncio.

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se sacan á subasta los servicios siguientes:

- 1.º El servicio de caballos que sean precisos en las corridas y medias corridas que por cuenta de la Sociedad se celebren en el año actual de 1905.
2.º El servicio de arrastre de toros y caballos en la plaza y el de los cajones de los toros, cuando estos vengan por ferrocarril; y
3.º La venta de billeteje en todas las funciones que por cuenta de la Sociedad se celebren en el año actual.

La subasta tendrá lugar en el local de la Cámara Oficial de Comercio y de la Industria, Plaza de la Soledad, número 5, pral., ante el Director Gerente ó Vice Director y con asistencia de dos Consejeros, uno de ellos el Secretario del Consejo y por el mismo orden que se anuncian, los días 8, 9 y 10 del próximo mes de Mayo, de once y media á doce y media de la tarde y bajo las condiciones que se expresan en los pliegos de condiciones de cada servicio que á partir de este día se hallan de manifiesto en las oficinas de dicha Cámara, Plaza de la Soledad, núm. 5, pral., todos los días no feriados, de cuatro á seis de la tarde; debiendo advertirse que las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y durante la primera media hora señalada de duración á la subasta; que serán desechadas las que no se sujeten en su redacción al modelo que va unido á cada uno de los pliegos respectivos; las que excedan de los precios fijados como tipo, y las que no viniesen acompañadas del resguardo que justifique haber ingresado en la caja de la Sociedad el depósito prevenido.

El rematante de cada servicio, queda obligado á elevar en el preciso término de ocho días á contar del en que se le notifique la adjudicación, hasta la suma señalada para cada uno de dichos servicios, el depósito hecho por el mismo y de no verificarlo, quedará rescindiendo el contrato, perdiendo el depósito constituido.

Badajoz á 20 de Abril de 1905.—El Secretario del Consejo, Domingo Olegado.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morelló es el remedio más racional y seguro para resfriados, tos, catarros, asma, bronquitis, e c.

Aun cuando no fuimos á Mérida, no tenemos inconveniente en reconocer lo que por ahí se cuenta: que el recibimiento hecho allí á D. Alfonso, fué más entusiasta que el que tuvo en Badajoz.

Prescindiendo de si los elementos monárquicos de allí son más numerosos, con relación á la localidad, que los de por aquí, es indudable, para nosotros al menos, que el diputado á Cortes D. Antonio Pacheco—y Lerdo de Tejada—¿eh? ¿eharía el resto, como director de escena, secundado por sus hermanos el alcalde y el diputado provincial, para que el recibimiento agradara á D. Alfonso.

En lo que, dada la hora de la visita, no estuvo muy acertado D. Antonio Pacheco—aun cuando la cortesía á ello le obligara—es en lo del lunch con que obsequió el Rey, pues fué causa, á lo que parece, de que se sintiera indispuesto D. Alfonso, según se dice, al regresar á Badajoz.

Sociedad Electro-Harinera de Zalamea de la Serena

Se saca á pública subasta el día treinta del corriente, hora de las diez, esta Fábrica de Harina, Electricidad y Panificación, en el tipo de tasación de ciento cincuenta mil pesetas. Consta esta fábrica de nueva instalación de dos calderas de sesenta caballos efectivos, sistema hervidores; una máquina sistema Compeun de Marshall, también de sesenta oaba los efectivos de alta y baja presión, con condensador, cuatro molinos, limpia, dos cedazos, compresor, sator, demás accesorios de panadería y dos hornos de quinientos cincuenta panes cada uno. Además de los locales de industria hay buen cebadero, magníficos portales, un horno para la elaboración de teja y ladrillo en terreno apropiado para ello. El Dinamo suministra fluido para ochocientas lámparas de diez bujías.

La fábrica es limitrofe á varios pueblos de alguna importancia, á dos, cinco, y siete kilómetros, sin que haya en esta localidad otra industria de su índole.

Los señores que deseen tomar parte en la subasta, pueden con antelación hacer el depósito del 3 por 100.

TEATRO.

Resultó lo que era de esperar al representarse anoche El puñao de rosas: que el público no quedó satisfecho.

Cuando una obra como la que dejamos citada, se ha representado muchas veces, por diferentes compañías y con personal que reunía las condiciones indispensables para obtener un éxito, es casi temerario ponerla en escena, si no se cuenta con otro que lo supere ó lo iguale siquiera.

Las señoritas Cantos, Lopez y Mora, procuraron cumplir: Andrés López (Tarugo) fué aplaudido, pero los demás artistas dejaron mucho que desear.

El señorito Pepe de anoche no se asemeja—ni aun en la indumentaria—á ninguno de los que antes hemos visto aquí.

El señor Juan quedó muy por bajo de los que en otras ocasiones se encargaron de dar vida á este personaje.

Y de José Antonio más vale no hablar. La interpretación de Carceleras y El cabo primero, fué mediana.

FUNCION PARA HOY.

El melodrama en tres actos, La Tempestad, en la que tomará parte el veterano Arcos.

Sucedió lo que habíamos predicho: los forasteros que en los últimos días tomaron café torrefacto de la «Estrella», proclamaban unánimes que supera á todos los cafés conocidos.

Ha dado á luz con toda felicidad dos robustos niños, la Sra. D.ª Dolores Sara, esposa de nuestro particular amigo el primer teniente de la Guardia civil de esta Comandancia, D. Adolfo Moreno Sánchez, á quien damos nuestra más cordial enhorabuena.

Los desarreglos del estómago son causa de grandes enfermedades y se evitan y combaten usando constantemente el «Agua del Pilar» en las comidas.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», ha puesto á la venta, al ínfimo precio de 25 céntimos, la Cajita ideal conteniendo una abundante dosis de Sales purgantes.

Nuestro amigo D. Gregorio Fidalgo, ha tenido la atención—y por ello le damos las gracias—de enviarnos unos bollos de igual clase que los fabricados para el Rey quien, según noticias, anteayer dió orden para que se hiciera provisión de dicho pan para el viaje.

Si no quiere V. estar calvo; use el Cefiro Lillo.

El que es calvo ó se le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio 4.ª plana.

Nuestro amigo D. Gregorio Hernández, ha ineresado del Alcalde, Sr. Marino, que al distribuirse el donativo del Rey, se destine una parte á las lavanderas de la localidad.

Ha corrido el rumor de que durante la estancia del Rey en esta ciudad, habían sido detenidos ventitantos individuos sospechosos de ser anarquistas.

El rumor carece de fundamento.

TOSE el que quiere; use los Discoides pectorales Roselló, Caja de frasco, 6.—Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

Ha fallecido en la calle de Peñas número 64, el barrendero Juan Alvarado Enriquez.

Damos el pésame á la familia.

El entierro se verificará á las cuatro de la tarde de hoy.

A las tres de la tarde del 23 tuvo noticia la Guardia civil del puesto de Talarrubias, de que en la dehesa, Boyal distante dos kilómetros del pueblo y en un potrill murado que hay en la misma, se había matado un hombre con una escopeta. De las averiguaciones practicadas resultó que el cadáver era el del vecino de dicha villa Antonio Rodríguez Marín, que había ido á dar una vuelta en unión de su convecino Domingo Giménez, y según manifestación de este, se le disparó la escopeta al salir por uno de los albañales que sirven de desagüe al referido potrill. El Rodríguez quedó muerto en el acto.

En la noche del 21 fueron robadas en la casa del vecino de Navalvillar de Peña, Antonio Moriano, 5 gallinas, un gallo y un conejo.

Servicio telegrafico

Conferencia

Madrid 28 (7'45)

Moret celebró una conferencia con Maura; éste ratificóse en las declaraciones hechas anteriormente de que es partidario de la inmediata reunión de las Cortes, añadiendo que nada hará para acortar la vida del actual Gobierno.

Convocatoria

Los liberales convocarán á una reunión á los jefes de los partidos para formular una protesta colectiva contra la tardanza en reunir las Cortes.

Regreso del rey.—Nuevo viaje. A la hora anunciada regresó el rey á Madrid.

El lunes próximo irá á Cuenca.

Accidente desgraciado

Paseando el exministro D. Tomás Castellano, cayóse en la cuneta de una carretera fracturándose el hueso derecho.

La guerra entre Rusia y el Japon

Los rusos triunfantes, se apoderaron de Karuengran.

**Taller de Tapicería**

DE **Luciano de Santiago**

Arias Montano 15, (antes Sak)

**BADAJOS**

BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL  
En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios sumamente baratos.  
Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.  
Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

**RAFAELA LINARES.**

**MODAS**

Ultimos modelos en sombreros para señoras y niños. Ricos artículos de gran fantasía, capas y faldones de cristianar. Gran gusto y economía en las reformas. Toda señora elegante se surte en esta casa. Competencia con todas.  
81, Calle de SAN JUAN, 81.-BADAJOS.

**100000 Brillantes**

San Juan, 4.

DADAJOS.

Gran establecimiento de Bisutería, Pasamanería, Mercería, Perfumería, adornos, Géneros de punto, Sombreros de señora, Grandes novedades en corsets, corbatas, cuellos y puños,  
Unica casa que vende las gafas y lentes de Roca á cinco pesetas.  
BADAJOS.

**SAN FRANCISCO**

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

DE **Hierros, Aceros, Ferrería, Cristalería**

**DROGAS Y CARBONES MINERALES**

DE **Fernando Bigeriego**

BADAJOS.

Grandes existencias en vigas de acer para construcciones en todas dimensiones. Completo surtido en herrajes para coches y faroles para los mismos. Cristales planos en todas medidas, sencillos, dobles de colores y dibujos. Baldosas de cristales para pisos.

**ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO**

DE **Vicente de Miguel y Gamero**

PRECIO FIJO

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés núm. 47

**BADAJOS**

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.  
Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, silleras, jardineras, etc.  
Lamas de hierro y de acero, persianas transparentes, Lana para colchones.  
Se reciben encargos para toda la Provincia.

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés 47

**Almacenes de Maderas**

CON MAQUINAS DE ASERRAR, MOLDAR, CEPILLAR Y MACHIBEMER R MOVIDAS Á VAPOR.

Inmensos surtidos en tablones y tablas de Suecia, Finlandia y Portugal. Tablones, molduras, cuarterones, alfajas, costeros, palos y vigas para carpintería y construcción.  
Tablones y tablas espilladas y machi-hembradas.  
Traviesas para ferro-carriles.  
Postes telegráficos y telefónicos.  
Tablas, costeros y rolizos para trabajos de minas.  
Cajonería para envasar pastas, jabones, frutas, etc.  
Maderas de todas las clases y dimensiones.  
Aserrín en grandes ó pequeñas cantidades para suscos y arbores.  
Vigas de Pith-Pino (Tee).  
Vigas y tablas de caoba, aciro, Haya, etc., etc.  
Precios sin competencia.  
Esta casa atiende para el público á precios convencionales.

**J. J. SOARES MONTEIRO**

**ESTACIÓN FERRO-CARRIL**

**BADAJOS**

**EL PROGRESO**

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE **RAMALLO Y SALAS**

5 y 6. — Plaza de la Soledad. — 5 y 6

**BADAJOS**

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bannitos y caprichosos objetos propios para regalos. Osmas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pidanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A LA PROVINCIA



De venta EN LA **COOPERATIVA CIVIL** Y EN LA **CERVECERÍA DEL Gallo** Emilio Alba

**SANOL PIZA. Invento infalible** para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancio por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano. — 4 y 6 reales frasco. Depositario en Badajoz: Drogueria de la Viuda é Hijo de Ednardo Camacho.

**Academia Politécnica**

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

**CARRERAS ESPECIALES Y DE FAULTAD.**

Plaza de López de Ayala, núm. 3 (Palacio de Menters). — Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de darle y con la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego recibirá en el aula oficial. Dentro de cada clase se formará un grupo según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una escuela para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquí se comprenden.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí. La enseñanza está encomendada á profesores titulados y con larga práctica en la enseñanza. Espasioso é higiénico local. — Médicos honorarios. Para conocer más detalles pídase el Director D. Francisco Arco.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902

**Matriculados de honor** 22

MATERIA	Número de	
	examinados	aprobados
Sobresalientes.....	31	21
Muy buenos.....	36	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	123	51
Suspensos.....	8	1
	200	100

Los aprobados en general representan el 27 por 100 de los exámenes verificados.

**Perfumería y Pasamanería**

DE

**HERNAN-SANZ Y SALVENDY**

Sucesores de

**PEDRO LAZARO**

SAN JUAN, 19. — BADAJOS.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los bordados algodónes, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y estambres. Inmenso surtido en abanicos, palietas, paraguas, sombreros y bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

SAN JUAN, 19. — BADAJOS

